

En Alicante, al mes, 1.50 pts.
En España, trimestre, 5 »
Fuera de España, 7 »

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración de este periódico.

Número suelto 10 céntimos

Año XXXIII

AL COMERCIO

El comerciante é industrial que no se anuncia, vende mucho menos, que el que con sus anuncios proponga sus artículos y populariza su nombre.

El que anuncia, vende

Un sólo parroquiano que se adquiere con el anuncio indemniza con creces los gastos ocasionados al anunciante.

Anuncios y vendereis, pues la propaganda es siempre eficaz

El Graduador

con sus XXXIII años de publicación ofrece ventajas como nadie; y al suscriptor como guste y quiera.

Progreso 6—Imprenta

La Papelera Española

SOCIEDAD ANONIMA.—BILBAO. Almacén de Alicante: Sagasta, 53. Papeles blancos y de colores, alisados y satinados, de todas clases. Papeles de embalaje en rollos y resmas. Sobres comerciales de todas clases. Resmillería y tarjetería. Cuadernos y libros. Copiadores y toda clase de papeles manipulados. Papeletes en fardos, bolsas y estracillas. La correspondencia á La Papelera Española.—Alicante.

EL GRADUADOR

Diario político

FUNDADOR-PROPIETARIO: DON ANTONIO GALDÓ LOPEZ

ALICANTE: Viernes 7 de Junio de 1907

Alicante 7 de Junio de 1907

LA SOLIDARIDAD

Según el señor Abadal, primer expositor de la Solidaridad en el Senado, esta pretende acabar con el caciquismo y establecer la pureza del sufragio; los partidos turnantes han fracasado; la Constitución es artificiosa y no responde á la realidad del país.

Ahora bien; ¿qué es lo que la solidaridad pide? El señor Abadal habló de una ley de excepción que debía ser suprimida. Se refería á la ley llamada de jurisdicciones.

El señor Abadal, después de proponer la autonomía y desintegración de la soberanía del Estado, hizo manifestaciones patrióticas.

Contestándole el señor Maura pronunció un discurso sucinto y enérgico.

Probó el jefe del gobierno que la reforma en las costumbres públicas que los Solidarios proclaman no es nueva campaña ni original iniciativa, sino constante deseo de todos los españoles de buena voluntad. En lo que á la autonomía atañe, opuso á la esperanza de desintegración de la soberanía nacional

Pedro Llorca



Casas en Valencia, Príncipe Alfonso, 16 y en Alicante, Gravina, 13.

Consignatario de la Compañía Marítima Comercial de Barcelona.

Idem de la de Ceballos, Line de Nueva York

Idem de la de Gans Stamship, Line de Nueva York

Idem de la de Domihón, Line de Liverpool.

Idem de la de Watsen, Line de Manchester.

Idem de la Compañía de Navegación «Bat» de Bilbao.

Idem de la Compañía Arrotegui de Bilbao.

Idem de la Línea Maruzi de Bilbo.

Idem de la Línea García de Bilbao.

Idem de la de Ambatielos, Line de Cephalonia.

Idem de la de Likiardupulo de Pireo.

Idem de la de la Viuda de Sebastián A. Gómez de Cádiz.

Idem de la de Antonio Millan de Cádiz. Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica de Barcelona.

Compañías de Seguros Marítimos y de Incendios española, francesa, inglesa é alemana.

Económica empresa anunciadora. — Periódicos y tranvías. — Única agencia de su clase establecida en Valencia. — Corresponsales en Madrid, Barcelona, Londres, Paris, etc., etc.

Cuenta corriente con el Banco de España y Crédit Lyonnais.

Plaza de la REINA, 21 y 23.—OFICINAS, de 9 á 1.

Pidanse tarifas y catálogos ilustrados.

LA MADRILEÑA

Confitería y Pastelería

11—MAYOR—11

A precios convencionales

Se publica todos los días menos los siguientes á los festivos.

Reclamaciones y correspondencia al Administrador.

Plaza del Progreso, número 6,

NÚM. 8.385

que había expuesto el senador solidario, la afirmación íntegra del derecho público vigente. Supuso que en el aún desconocido proyecto de Administración local estaba contenida toda la cantidad posible de autonomía. «Todas las reformas—añadió—que Cataluña espera, se las hemos de dar nosotros con vosotros, pero no vosotros solos.» Tuvo la nobleza el señor Maura y la rectitud histórica de librar á los partidos gobernantes de la acusación un tanto injustificada y otro tanto ingrata que el señor Abadal había formulado, y consignó que los partidos mientras no degenerasen en «gremios» eran la única posible fórmula de incorporación de los anhelos del país á la obra legislativa. Y estampó el definitivo juicio de la solidaridad cuando consignó que no era sino un instante en la evolución y una negación sin afirmaciones. En una frase definitiva sintetizó el señor Maura la obra de los solidarios:—«La solidaridad—dijo—no tiene mañana.

Y aún añadió el jefe del gobierno á este concepto otros modos de expresión de la misma idea:—La solidaridad será infecunda como todo lo híbrido. —La Solidaridad significa un

Avisos útiles

Servicio de correos

Horas de entrada y salida de los correos y días de otros servicios que presta la Administración de Alicante:

Madrid y su carrera 1.ª expedición, expreso correo, entrada, 10 horas; salida, 10:50 id.

Idem y su idem 2.ª idem, correo mixto, entrada 10:10; salida 17:20

Murcia y su carrera 1.ª expedición, tren mixto, entrada 10:30; salida 6:30.

Idem y su idem 2.ª expedición, tren correo, entrada 20:30; salida 6:30.

Alcoy con Jijona, Muro y Cocentaina; entrada 7:20; salida 13:30.

Denia con Jávea, Altea y Villajoyosa; entrada 12:30; salida 12.

Palma de Mallorca é Ibiza, vapor directo los sábados; entrada 8; vapor directo los domingos, salida 11:30.

Oran va, or directo una vez á la semana, entrada sin día fijo; salida sin idem idem.

Los carteros repartidores de la correspondencia salen de esta Administración á las 9, á las 11 y á las 16:30.

Los buzones establecidos en los estancos de esta capital, empezarán á recogerse á las 9 y á las 16. Los de esta Administración, 3 minutos antes de la salida de los correos.

Apoiada la cabeza sobre la mano, permaneció por largo tiempo inmóvil, repasando en su espíritu las escenas de los últimos quince días que habían transcurrido. Veía con espanto aquella, espera en que parecía hallarse todo el mundo sobre su conducta tocante á los Barricini. Ya notaba que la opinión de Pietranera comenzaba á ser para él la del mundo. Debía vengarse, so pena de pasar por un cobarde. Pero, ¿en quién vengarse? No podía creer á los Barricini culpables del homicidio. A la verdad, eran los enemigos de su familia; pero menester eran las groseras preocupaciones de sus compatriotas para atribuirles un asesinato.

Algunas veces miraba el talismán de miss Lidia y repetía por lo bajo su divisa: «La vida es un combate.» Por fin se dijo con tono firme: «¡Yo, saldré vencedor!»

Levantóse con este buen pensamiento y tomando la lámpara iba á subir á su

Separado muy joven de su padre, no había tenido Orso tiempo de conocerle. Había salido de Pietranera á los quince años para estudiar en Pisa, y de allí había ingresado en la Escuela Militar, mientras Ghiuffuccio pasaba por Europa las águilas imperiales. Orso le había visto en el continente á raros intervalos y hasta 1815 no se encontró en el regimiento que mandaba su padre. Pero el coronel inflexible en la disciplina, trataba á su hijo como á todos los demás jóvenes tenientes, es decir, con mucha severidad.

Los recuerdos que Orso había conservado de él eran de dos suertes. Recordábase en Pietranera, confiándole su sable, dejándole descargar su escopeta

momento de la evolución.— La solidaridad es un conglomerado que se ha producido para un fin inmediato y no durable.»

Pudo advertirse que el Senado aplaudía con entusiasmo cuanto significaba en las palabras del señor Maura intangibilidad del régimen nacional.



Una llamada

Nuestro apreciable y siempre querido colega «El Correo», ya se ha dado cuenta del banquete último de los conservadores del Sr. Poveda.

Por nuestra parte digimos lo que nos pareció, vaticinando grandes batallas y consecuencias marcadas si es que el señor Maura se mantiene quieto y no se hace cargo de lo que es posible que determinen sus amigos en esta provincia.

De estos pleitos hablaremos poco, porque los hechos nos lo darán todo a conocer; pero ahora, por deber, por obediencia á los que nos hacen el honor de leernos, algo les diremos del primer ruido que ha traído el banquete.

Por ahora tenemos un parte telegráfico del propio cosechero, del gran Maura, dirigido al Sr. Poveda, rogándole se presentase en Madrid.

Y efectivamente, el Sr. Poveda obediente á súplica tan valiosa, se encuentra en la corte.

Créanos «El Correo» y no haga cuentas galanas ni pida que éstos se sometan á este ó al otro.

Con jefes como el Sr. Maura á quien hay que obedecer; con genios tan hiperbólicos, no hay estabilidad posible y quién sabe si á estas horas habrá mandado que cada cual ocupe el lugar que le corresponde y que las valerosas se repartan por igual.

Todo podría ser. No es esto, distinguidísimo compañero?

Inquietudes

Los elementos atmosféricos parece que tienden á recobrar la normalidad, al revés de otros elementos que debiendo ser de orden y equilibrados, están demostrando todo lo contrario, arrimándose al sol que más calienta, el cual sol es Maura y ellos unos satélites que giran á su alrededor contemplando su gesto.

Ya nos va entrando el calor y ya verán las gentes si nuestros pronósticos aparecen seguros.

El cuadrante de la calle de Labradores está en continuo movimiento.

La temperatura al son en Elche, admirable.

En Aspe y Novelda por la mañana era de Oeste, saltando de repente hacia el Sudeste.

Ya escampa

No podemos estar quietos ni veinticuatro horas.

Ya se habla de un nuevo Alcalde para Alicante, como si el que tenemos no agradara á seis, agradando á mil.

Qué tendrán estos alcaldes de nuestra valerosa?

En el café



—Crees, Dionisio, que se arreglará lo de los conservadores?

—Pascasio, se arregló lo de Caparrotta, ¿por qué no, esto?

Asamblea Pedagógica

Pasado mañana domingo comenzará esta importante Asamblea, en el Ateneo de Madrid, para estudiar y proponer las

reformas más urgentes, en relación con el Presupuesto del Estado, en la enseñanza primaria y normalista. Invitan á esta Asamblea la Sociedad Española de Pedagogía, la de Amigos de la Enseñanza y la Nacional del Magisterio primario.

Concurrirán á esta Asamblea importantes representaciones de las Escuelas Normales, de la Inspección de las Asociaciones de Maestros de España, de la Prensa profesional, etc., etc.

Se discutirán, entre otros problemas, el de la construcción de locales para Escuelas, el del material pedagógico, el del sueldo de los maestros, el de la inspección escolar, el de las Escuelas Normales, etc., etc., todo lo cual demanda urgentes mejoras.

Las cuestiones apuntadas tienen un grandísimo interés nacional, superior al de todos los partidos políticos. Así se explica que apenas anunciada la Asamblea hayan demostrado su adhesión importantes personalidades del profesorado y de la política.

CARTA DE MADRID

5 de Junio de 1907

Sr. Director de EL GRADUADOR

Muy señor mío: La comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley sobre colonización interior, ha acordado abrir una información pública escrita durante diez días, recibándose cuantos informes se envíen.

Durante el mismo plazo podrán informar verbalmente los senadores y los diputados.

Fijese el lector lo que voy á narrar de Pamplona:

Desde hace algún tiempo reina gran agitación entre los jornaleros y pequeños propietarios contra los grandes capitalistas.

Ayer, en la villa de Zárraga, un grupo de 600 personas penetró en casa de un rico hacendado, hiriéndole.

Después le obligaron á salir de casa y lo llevaron al ayuntamiento, en donde

le hicieron firmar una escritura donando al pueblo su más valiosa finca.

En otros pueblos de la comarca han ocurrido hechos parecidos.

La fuerza pública es impotente por su escaso número para evitar desmanes.

Muchos hacendados han sido amenazados con que serán incendiadas sus casas y se les pasará á ellos á degüello.

Los amotinados interceptan las cartas dirigidas por el correo á los hacendados.

La alarma que reina en toda la comarca es grandísima, temiéndose que ocurran sangrientos sucesos.

Se ha operado un cambio favorable para el sultán en la región de Marrakesh, y especialmente en las kábilas de Gundaifi, Mtoga y Kalana.

Todas ellas se disponen á atacar á la kábila de Rahamna, que es hostil al sultán.

La lucha es inminente entre las referidas kábilas.

Suyo afectísimo,
El Corresponsal



La causa de la bomba

Es interesantísima la información que de este asunto publica en su número de esta semana la popular revista «Nuevo Mundo.»

Reproduce, como nota de oportunidad, una magnífica fotografía inédita del momento de la explosión de la bomba, y entre las figuras del proceso, dá á conocer instantáneas muy notables de Nakers y Ferrer bajando del coche celular en la puerta de la Audiencia.

También publica el colega ilustrado una información muy interesante de la cogida del diestro «Pepete» en la plaza de toros de Madrid, y otras muchas notas de actualidad, todas ellas muy curiosas.

cuando volvía de caza ó haciéndole sentar por primera vez de niño, á la mesa de familia. Despues se representaba al coronel della Rebbia enviándole arrestado por algún atolondramiento y no llamándole nunca sino pundonoroso teniente della Rebbia.

—Teniente della Rebbia, no os hallais en vuestro puesto de batalla; tres días de arresto. Vuestros tiradores están cinco metros demasiado lejos de la reserva; cinco días de arresto. Llevais gorra de cuartel á las doce y cinco; ocho días de arresto.

Solo una vez en los Cuatro Brazos, le dijo:

—Muy bien, Orso; pero prudencia.

Por lo demás, no eran estos últimos recuerdos lo que evocaba en él Pietrarena. La vista de los lugares familiares á su infancia, los muebles de que se servía su madre, á quien había tiernamente amado, excitaban en su alma una porción de emociones dulces y dolorosas;

despues el sombrío porvenir que se le preparaba; la vaga inquietud que le inspiraba su hermana, y por encima de todo, la idea de que miss Nevil iba á ir á su casa, que le parecía ahora tan pequeña, tan pobre, tan poco conveniente para una persona acostumbrada al lujo, el desprecio que ella concebiría quizás, todos estos pensamientos formaban un caos en su cabeza y le inspiraba un profundo desaliento.

Sentóse para cenar, en un gran sillón de ennegrecido roble, en el que su padre presidía las comidas de familia y sonrió al ver á Colomba vacilar en sentarse á la mesa con él.

Agradecióle por otra parte, el silencio que observó durante la cena y la presteza con que se retiró enseguida, porque se sentía demasiado conmovido para resistir á los ataques que sin duda le preparaba ella; pero Colomba le dejaba estar, calculadamente y quería darle tiempo para reconocerse.

Llegadas y salidas de trenes

Trenes ascendentes: lesde Alicante á Almansa.—Salida de Alicante á las seis y 35 minutos; llegada á Almansa á las 11.50.

Mixto de Alicante á Alcázar.—Salida á las 11.35.

Correo express.—Entre Alicante y Madrid de primera y segunda clase solamente y coches camas los miércoles y domingos.—Salida de Alicante á las 18.15.—Llegada á Madrid á las 8.

Mixto.—Entre Alicante y Madrid en primera, segunda y tercera clase.—Salida de Alicante á las 22.40.—Llegada á Madrid á las 19.

Trenes descendentes: Mercancías de Almansa á Alicante.—Salida á las 6.17.—Llegada á las 21.10.

Mixto de Alcázar á Alicante.—Salidas á las 4.10.—Llegada á Alicante á las 15.45.

Correo express de Madrid á Alicante.—En primera y segunda clase.—Salida á las 20.40.—Llegada á Alicante á las 9.35.

Camisería Benavent

Plaza de Castelar, número 1

Especialidad en camisas y calzoncillos á la medida.

Gran surtido en géneros de punto. Altas novedades en corbatas, cuellos, puños, pañuelos, bisutería, ligas, tirantes y demás artículos.

Plaza de Castelar, 1.—ALICANTE

Es un número magnífico, por todos conceptos.

Estacionados.

En Granada, las fiestas de Corpus han dejado nombre por lo espléndidas.

Entre los números figura uno que da idea de lo que es la inmortal y bella Granada.

Ha construido tres casas para los obreros sorteándolas.

En Alicante aún nos encontramos en el año 34, repartiendo en las fiestas pan y arroz.

De aquí no pasamos.

En el barracón.

Siguen oyéndose las canciones de la Fornarina con muchísimo gusto y cantadas con alero.

Lo demás ya no peta.

Por ahora la tenemos entre nosotros por una semanita más.

Después la compañía de Casals, empezando por representar «Ruido de Campanas» para desengrasar, pero que los llenos serán seguiditos.

Parece que la obra resulta en sí, una tremenda filípica contra la conducta de la última situación liberal. Mucha libertad y mucha democracia, para luego comerse la democracia y la libertad, dejando al pueblo con un palmo de narices. Espuma de cerveza, como decía Maura...

Tal es el argumento de la obra, que lanza a la escena trozos de vida efectiva, velados en sus crudeces por los derroches de mérito literario, con otras cositas mas que han hecho tomar a las autoridades en varias provincias y en Madrid mismo, serias disposiciones.

Tendremos ruido y reunión de padres de familia que es como se cree hoy en esta liberal ciudad de Alicante.

Tragedia en un escenario.

En uno de los teatros de Copenhague, se ha desarrollado un sangriento drama durante la representación de una opereta.

La célebre actriz dinamarquesa Gerda Krum, famosa por su arte y por su hermosura, tomaba parte en la representación y cantó y bailó un vals en medio de grandes aplausos.

Su marido, celoso, en cuanto ella abandonó la escena, la recriminó violentamente, y desesperado le disparó un tiro de revolver, hiriéndola gravemente en el pecho.

Después se dirigió contra el director y otro actor, de quienes tenía sospechas de que cortejaban a su mujer, y les hizo otros disparos, que no hicieron blanco.

Entonces volvió el arma contra sí y se suicidó.

El público oyó las detonaciones, aterrado del tumulto que se produjo en el escenario.

Después, cuando se supo la tragedia, causó una profunda impresión.

¿Tenéis cariño a vuesta salud? tomad el **Ferro Quina Bisleri.**

Que se limpie.

Nos han pedido espectadores morigerados que acuden al Barracón de la Es-

planada, donde las cucarachas abundan y las ratas dan sus paseitos asustando a los espectadores.

Además de esto, piden que el toldo sea más tupido, porque el reuma se apodera de los cuerpos sanos, y sino que lo digan las sillas, que no son más que trozos de madera, llenas de humedad y polvo.

Nos parece que todo se irá arreglando.

No ha muerto el «Pernales»

Carece de fundamento el rumor que publica la prensa de Madrid, referente a la muerte del bandido «Pernales».

Tampoco es exacto que éste haya maltratado a un guarda de un pueblo próximo, por haberle denunciado a la benemérita.

El ama de llaves.



—Como le vea á usted acercarse por el Teatro de Verano, que venga otra á ocupar mi puesto de ama de llaves.

—Es decir, que no puedo ir á aplaudir á la Fornarina.

—Donde debe usted ir es á San Nicolás, y pedirle á Dios le perdone toda clase de pecados, que los de usted son gordos.

Y van...

Se habla de una desgracia ocurrida en el tranvía de la huerta, sensible siempre y más tratándose de una pobre mujer.

Y van... no sabemos cuántas más desde que se inauguró.

Garnero

Este apellido es tradicional en la plaza de Abastos y lo conoce toda la gente aficionada á la buena saladura.

Ya tiene en sus paradas, números 17 y 18, el rico huevo de atún y la no menos rica mojama, que este año es buena y sabrosa.

Sin duda alguna, la gran colección de muselinas de lanas bordadas, crespones seda, vestidos de gasa y tul bordados, nipsis, fantasías, batistas, etc., etc., recibidas en la primera remesa de géneros en el popular establecimiento de tegidos EL SIGLO, es la que sobresale de las importadas en esta plaza, tanto por la abundancia de piezas y precios baratísimos, como por el gusto tan exquisito con que han sido elegidas.



Santo de hoy: El Coraz'n de Jesús
Santo de mañana: San Macario



Salón Novedades

Función por secciones hasta las doce de la noche.

Variado programa cinematográfico. Precios: Preferencia 20 céntimos. Entrada general, 10 id.

Salón Moderno

Función cinematográfica por secciones todas las noches desde las cinco hasta las once.

Gran repertorio de bailes nacionales y extranjeros.

Preferencia, 25 céntimos. Entrada general, 10 id. Idem id. de 30 id. id., 1'50.

AVISOS UTILES

Tos Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas a los Biscochos Pectorales Roselló. Cajas 2 reales, frasco, 6. Farmacias y droguerías. Depósito en Alicante, farmacia de Aznar.

El Crédito

RAFAEL TEROL, núm. 2, 2.º

DINERO sobre alhajas, géneros, muebles, pianos, máquinas de coser y demás garantía que tengan valor.

DINERO al comercio, propietarios y sobre aulieresis con una sola firma.

DINERO sobre papeletas de la Caja Especial de Ahorros.

NOTA:—Desde el día 1.º de mes la casa cobra la mitad del interés que cobraba antes.

Todas las operaciones pueden hacerse en el domicilio social de «El Crédito» ó en aquellas personas que tengan necesidad de efectuar la operación.

Esanofele

(Contra veneno del mosquito) **Previene el paludismo**

lo cura en todas sus formas

Dosis curativa: 6 píldoras diarias por quince días.

Dosis preventiva y reconstituyente: 2 píldoras diarias.

Rogamos a los señores Doctores, que lo ensayen en los casos que resultaron incurables con cualquier otro tratamiento, con la seguridad de que después no lo abandonarán nunca.



ANOFELE Mosquito que propaga la fiebre palúdica

Depósito: **ALFREDO ROLANDO**

Bajada San Miguel, 1.—Barcelona

MANTECA DE CERDO

La acreditadísima salchichería fina de D. Serafin Sánchez, Princesa 19 y Pórtico de Ansaldo 4, está recibiendo con regularidad lo más selecto y escogido de su gran fábrica modelo de salazón en Candelario.

Con tal motivo, las confiterías, restaurantes, fondas, bollerías, etc., etc., están de enhorabuena; pues tanto el delicado hojaldre como lo más delicado y fino en el arte de confitería lo podrán obtener sin ninguna dificultad con el más lisonjero resultado y de un paladar agradabilísimo.

No equivocar el punto de venta. **ACREDITADISIMASALCHICHERIA EXTREMENA DE DON SERAFIN SANCHEZ, PRINCESA 19 Y PORTICO DE ANSALDO 4. SERVICIO A DOMICILIO**



TALLERES de AUTOTIPIA ZINCOGRAFIA FOTOLITOGRAFIA

ELEGANTE HORCHATERIA

DE SEBASTIAN LOPEZ

Este acreditadísimo turronero ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece a su clientela, como en años anteriores en el Pasaje de Amérigo, sus esmerados y variados helados de todas clases.

También se sirven chocolates elaborados por el propio Sebastián López, a precios económicos.

Servicio á domicilio.

Sebastián López

Pasaje de Amérigo.

Sociedad general de anuncios Alcalá, números 6 y 8.—Madrid.

MR. JHON F. JONES

Corresponsal en Paris, para anuncios y reclamos, Rue du Faubourg.—Montmartre.

Sres. Roldos y compañía

Corresponsal en Barcelona, para anuncios y reclamos, Escudillers 30 y Obradors, 1.



Madrid 6, 8 n.

El Congreso se constituirá antes de resolver lo de las actas de Madrid.

El Sr. Cambó ha salido ya á la calle.

El diestro Pepete sigue en el mismo estado de gravedad.

Los jefes de los partidos legitimistas de Portugal han marchado á Viena á pedir al duque Miguel de Braganza que reclame la corona del reino portugués.

Madrid 6, 9 n.

En el Consejo de Ministros, celebrado hoy en Palacio, se ha acordado conceder varios indultos. No se trató nada de política, y ha sido nombrado gobernador militar de la plaza de Cartagena y provincia de Murcia, el general de división señor Moneada.

La bolsa ha cerrado hoy á 82'50 y los cambios sobre París á 11'15 y sobre Londres, 27'91.

Imprenta de EL GRADUADOR

